

# Vida Nacional

Hasta el 15 de Diciembre, 1952

**VIDA POLITICA - ELECCIONES.**

El día 30 de noviembre se realizaron —dentro del orden más perfecto, garantizado por el Ejército Nacional— las anunciadas elecciones para la Asamblea Constituyente.

En los últimos quince días de noviembre la tensión propagandística de los partidos políticos —Unión Republicana Democrática, Copey, y las fracciones independientes favorables a la política del gobierno— fué subiendo de intensidad, con visibles alardes de confianza de cada uno de los contendores. Los más avisados observadores se mostraban impresionados del profundo eco popular que alcanzaba URD, cuyos dirigentes no se recataban en ostentar el carácter de unión de todos los partidos de izquierda. Se sabía que en la propaganda individual se llegó a formular el concepto preciso de que "la tarjeta amarilla de URD era igual a la antigua tarjeta blanca de Acción Democrática." Miembros de este partido fueron dando, casa por casa, la consigna de que todos sus adherentes debían votar por URD. Sirvió también de arma propagandística la reciente muerte del líder democrático Leonardo Ruíz Pineda en un encuentro con los agentes de la Seguridad Nacional.

Copey se quejaba, a su vez, de la aguda obstaculización de su propaganda en el sector andino, sobre todo en el Estado Táchira.

La jornada electoral fué una hermosa exhibición de responsabilidad y conciencia ciudadana. Al día siguiente se anunció por la prensa que había votado el ochenticinco por ciento de la población electoral.

Los primeros resultados que fueron a-

nunciando las radios de la capital y que correspondían a los sectores industriales y urbanos, señalaban un rotundo triunfo de URD. Desde las 10 de la noche la Radio Nacional monopolizó la información, emanada oficialmente del Consejo Supremo Electoral. Con todo, el lunes anunciaba La Esfera en grandes titulares: "Hasta anoche los escrutinios señalaban mayoría de votos de URD". En cifras extra oficiales se decía en el mismo periódico, que URD contaba con 294.593 votos; los grupos independientes, con 147.528 votos; y Copey, con 89.095 votos.

Los resultados definitivos y oficiales no se conocieron con perfecta exactitud hasta dos semanas más tarde, pues el Consejo Supremo Electoral hubo de superar especiales dificultades, entre otras la Separación de su Presidente Dr. Angel Grisanti y la renuncia de los representantes de varios partidos en pugna. Con lentitud fueron apareciendo nuevos boletines oficiales donde sensiblemente fué subiendo la numeración de los grupos independientes, que algunos representantes del Ministerio del Interior atribuyeron, en declaraciones a la prensa, a la posición favorable de los sectores rurales a la política del gobierno.

Cuando el 13 de diciembre se conocieron las cifras definitivas y oficiales los grupos independientes contaban con 60 diputados; URD con 29; y Copey con 14.

Los partidos de oposición, en diversos tonos y por diversas razones, han protestado de los resultados. El nuevo Ministro de Relaciones Interiores, Dr. Laureano Vallenilla Lanz, les ha replicado que "el Gobierno no estaba dispuesto a reconocer discusiones genéricas de los escrutinios proclamados por el Organismo Oficial correspondiente, que es el Consejo Supremo Electoral. Quienes cuenten con razones objetivas tienen el camino expedito para la protesta legal ante los tribunales competentes." Mientras tanto Acción Democrática, en el Exterior y en el Interior, había proclamado la noticia de su victoria en las elecciones del 30 de noviembre, hablando con descarado desprecio de los dirigentes de URD, a los que señalaba como simples instrumentos de su manobra política.

El día 16 de diciembre se supo que los **dirigentes urredistas: Jovito Villalba, Luis Hernández Solís, Ramón Tenorio Sifontes, Luis Humberto Bártoli, Víctor Raffalli, Raúl Díaz Legórburu y Jesús Alfonso Medina Sánchez** habían sido "invitados" a abandonar el país y habían salido

en avión del aeródromo de la Carlota, camino de Panamá. Preguntado Vallenilla Lanz sobre el suceso respondió que se trataba de un "permiso temporal" de 15 días y añadió: "La actitud de Unión Republicana Democrática ha sido una respuesta insincera a las medidas de conciliación dictadas desde fines de la semana pasada por el ciudadano Presidente Provisional de la República, en virtud de las cuales fueron puestos en libertad todos los detenidos políticos, con excepción de quienes se encuentran a disposición de los tribunales. En el mismo sentido, el primer magistrado había ordenado la clausura del penal de Sacupana (Guasina). El gobierno Nacional continúa garantizando la libre actividad de los partidos que se mantienen dentro de las normas legales y la de aquellas personas que, aun perteneciendo a otras agrupaciones políticas, no se encuentran complicadas en maniobras subversivas."

**Presidente Provisional y nuevo Gobierno.-** Las primeras noticias de las elecciones provocaron en todos los sectores izquierdistas de la nación una conmoción exaltada rumorándose inmediatamente la noticia de una huelga general, que hubiera tenido una característica manifiestamente política y consiguientemente ilegal dentro de nuestra legislación del trabajo, pues su objetivo era protestar contra las informaciones comiciales del Consejo Supremo Electoral.

En la noche del 2 de diciembre se supo que la Junta de Gobierno había presentado su dimisión ante los representantes de las Fuerzas Armadas, de quienes a su tiempo habían recibido la investidura. Los representantes de las Fuerzas Armadas aceptaron dicha dimisión y encargaron al Coronel Marcos Pérez Jiménez de la Presidencia Provisional. Pérez Jiménez aceptó el encargo; se dirigió a la nación en una alocución radiodifundida por todas las emisoras de la República y nombró nuevo Gabinete. Con todo, los cambios eran muy escasos. Se encargaba del Ministerio del Interior el Dr. Laureano Vallenilla Lanz; del Ministerio de Sanidad el Dr. Pedro A. Gutiérrez Alfa-

ro; el propio Coronel Marcos Pérez Jiménez se reservaba el Ministerio de la Defensa. El Dr. Raúl Soulés Baldó quedó encargado de la Secretaría del Presidente Provisional de la República. Fué especialmente comentada la separación del Dr. Miguel Moreno del nuevo equipo ejecutivo.

Los antiguos triunviros, Suárez Flame-rich y Llovera Páez, se anuncia que viajarán próximamente al extranjero para breves meses de descanso. Han sido objeto de repetidos agasajos por sus antiguos colaboradores.

**Amenaza de Huelga.-** Durante la primera semana de diciembre flotó, sin embargo, en el ambiente el temor de una huelga general de carácter político. La iniciaron con relativa seriedad los trabajadores gráficos, imposibilitando la publicación de la prensa capitalina durante varios días. También en otros sectores hubo conatos de paro. Pero una declaración explícita del Ministerio de Trabajo, de clarando ilegal la huelga y amenazando a todos sus participantes con la pérdida de todos sus derechos a las prestaciones sociales que les correspondieran, ahogó instantáneamente el conato. Por otra parte, la mayoría de los sindicatos llevan actualmente una vida precaria desde la disolución de los partidos Comunista y Acción Democrática; y la Confederación de los Sindicatos "Independientes" se declaró manifiestamente contraria a la huelga.

El conato de paro no tuvo manifestaciones especiales, que nosotros conocamos, en la gran industria petrolera.

**Labor del nuevo Gabinete.-** Han comenzado a trabajar aceleradamente los nuevos Ministros. Sólo vamos a destacar dos nombramientos importantes: César González, presentó las credenciales de Embajador de Venezuela en Estados Unidos el día 12 de diciembre; y el Coronel Rómulo Fernández, ex-Comandante de la Agrupación Militar de Maracay asumió el cargo de Sub-Jefe de Estado Mayor General en el Ministerio de la Defensa.

Con singular esplendor se llevaron a

cabo, el día 10 de diciembre, en la base aérea de Boca de Río, los actos con que se celebró el trigésimo segundo aniversario de las Fuerzas Aéreas de Venezuela.

Dentro de las actividades del mismo Ministerio de Defensa podemos mencionar la botadura del destructor venezolano Nueva Esparta el día 19 de noviembre en Inglaterra. Al mismo tiempo se anunció que el buque gemelo **Zulia** estaba comenzando a construirse.

**POLITICA EXTERIOR.** El Dr. Santiago Pérez Pérez fué nombrado representante de Venezuela ante la ONU. El nuevo diplomático ocupaba anteriormente el puesto de director de los Organismos Internacionales de la Cancillería venezolana.

El Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Aureliano Otáñez, informó el día 25 de noviembre la definitiva solución de la cuestión Colombo Venezolana sobre la posesión de los peñones de Los Monjes, frente a la Guajira. La soberanía venezolana sobre Los Monjes fué admitida sin objeción por Colombia, dijo nuestro Canciller y, preguntado inmediatamente por los periodistas sobre si era cierto que Venezuela ha hecho investigaciones para comprobar si hay uranio en esos islotes, repuso que sí, pero advirtió que no podía precisar si tales investigaciones pudieron resultar.

**VIDA ECONOMICA.** Sobre las minas de El Callao informó el Ministro de Minas e Hidrocarburos, Dr. Edmundo Luongo Cabello, que actualmente se están realizando intensas labores de reacondicionamiento de dichas minas de oro. Sin que se haya resuelto todavía en qué forma será explotada en el futuro la producción aurífera; si se establece una Compañía anónima con capital privado y

oficial, como se venía rumorando, o si se adoptará otro medio de administración.

Sobre la explotación del petróleo se informaba el 11 de diciembre desde Washington que Venezuela ocupa el primer lugar como exportador de petróleo; superando, tal vez por vez primera, a la República Argentina, por causa de la sequía, en valor neto de exportaciones al exterior.

Sigue hablándose con gran interés sobre la instalación de una industria siderúrgica venezolana. En opinión del Dr. Pedro Ignacio Aguerrevere, Asesor del Ministerio de Minas, en el país podrán instalarse altos hornos. Añadió que no era recomendable desde ningún punto de vista la importación de carbón, como tampoco la transformación de nuestros carbones por no ser económico. Por otra parte han causado sensación en todo el país las informaciones de un estudio concienzudo que sobre la explotación de nuestro hierro por la propia nación ha hecho el Dr. Bernardo Lara Labrador.

La Cámara de Industriales informa que en el año 1952 se han invertido en la industria nacional 200 millones de bolívares; cifra consoladora, aunque la Cámara de Industriales no deja de reconocer nuevamente que a la Industria Nacional le han faltado mayores recursos, pues la política crediticia ha sido tímida y restringida.

El Dragado del río Orinoco se terminará dentro de cuatro meses; el río estará en condiciones de navegación para buques de gran calado un año antes de iniciarse el transporte de mineral de hierro del Cerro Bolívar.

La Shell anuncia que el año 1953 refinará en Venezuela 210 mil barriles diarios. Este aumento disminuirá consiguientemente, el refinamiento en Aruba y Curazao.

